

Bericht der Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie (SVME) zur Ermächtigung zum Vertragsabschluss (Bestellung) über die Ruftaxifahrleistungen 2024 - 2028

Bericht an den Einwohnerrat

Erwägungen der Sachkommission SVME

Das Ruftaxi ist eine wichtige und beliebte Dienstleistung für die Riehener Bevölkerung. Da der bestehende Vertrag der BVB mit der Margarethen Bus AG (MAB) nicht mehr verlängert werden kann und eine Bestellung des Angebots bei den BVB nicht mehr möglich ist, wurden die Fahrleistungen durch die Gemeinde öffentlich ausgeschrieben.

Die Sachkommission Mobilität und Versorgung (SMV) und die SVME liessen sich an verschiedenen Sitzungen (4.3.2021, 17.1.2022 und 16.1.2023) über die Ausschreibung zur Ruftaxifahrleistung orientieren und konnte ihre Anregungen und Wünsche einbringen. Die Kommission stellt mit Befriedigung fest, dass diese grösstenteils in den Anforderungskatalog aufgenommen wurden.

Bezüglich Motorisierung wurden die Submittenten aufgefordert, sowohl Angebote mit Elektromotoren als auch Angebote mit Verbrennungsmotoren einzureichen.

Im Rahmen der Ausschreibung ging nur ein Angebot ein. Dieses kommt vom heutigen Ruftaxibetreiber, der MAB, welche den künftigen Ruftaxibetrieb mit Dieselfahrzeugen anbietet.

Im Zuge der Vorberatung in der Kommission wurde erläutert, dass zum heutigen Zeitpunkt die Investitionen für den Betrieb von elektrischen Spezialfahrzeugen – wie es die Ruftaxis sind – noch zu hoch seien, als dass ein Angebot mit Elektrofahrzeugen eingegangen wäre. Es kann jedoch davon ausgegangen werden, dass sich der Markt innerhalb der nächsten fünf Jahre – das heisst, bis die nächste Ausschreibung fällig ist – deutlich weiterentwickeln dürfte, so dass bis dann mit Angeboten für Elektrofahrzeuge gerechnet werden kann. Die Kommission hätte ein Angebot mit Elektrofahrzeugen begrüsst. Allerdings war die Ausschreibung explizit für Fahrzeuge mit verschiedenen Antriebsarten offen und die eingereichte Offerte entspricht den Anforderungen der Ausschreibung.

In der Kommission wurde die Frage aufgeworfen, warum eine deutliche Steigerung bei den Kosten, im Vergleich mit dem bisherigen Vertrag anfällt. Verschiedene Faktoren haben hierzu geführt: Die Anforderungen an die Fahrzeuge sind gestiegen, bei Fahrzeugen allgemein gab es eine Preissteigerung und auch die Lohnkosten für das Fahrpersonal



Seite 2

sind gestiegen. Der Preis pro Betriebsstunde inkl. Fahrzeugabschreibung, Versicherung, Treibstoff, Lohn etc. beträgt neu pauschal CHF 99. Die Kommission erachtet diese Kosten als plausibel.

Im Weiteren wurde besprochen, warum die Gemeinde Riehen diese Dienstleistung nicht selbst in Eigenregie übernehmen kann. Neben der Anschaffung von drei neuen Fahrzeugen müsste ein weiteres als Ersatzfahrzeug bereitstehen und dazu bräuchte es für die Wartung und Abstellmöglichkeiten genügend Platz und Personal. In diesem Fall würde das Kosten- Nutzen-Verhältnis nicht stimmen.

Nach der ersten Beratung des Geschäfts und dem Bericht vom 2. Juni 2023 nahm die Kommission das Geschäft in ihrer Sitzung vom 15. Juni 2023 noch einmal auf und diskutierte erneut ausführlich über die Möglichkeit, das Ruftaxiangebot mit Elektrofahrzeugen sicherzustellen. Auch wenn eine Mehrheit der Kommission sich Fahrzeuge ohne Verbrennungsmotor wünschen würde, überwog die Meinung, dass der Markt dafür offenbar noch nicht reif sei. Die Sicherstellung eines lückenlosen Betriebs mit Fahrzeugen, die von der Ausstattung und vom Komfort her den Bedürfnissen der Passagiere entsprechen, wurde von einer Mehrheit als vorrangig eingestuft.

Bei der nächsten Ausschreibung müsste sich die Gemeinde frühzeitig darum bemühen, die Ausschreibung so zu gestalten, dass möglichst viele valable Angebote eintreffen. Allenfalls wäre es zielführend, mit anderen Gemeinden der Region, die ebenfalls einen Ruftaxidienst anbieten, Kontakt aufzunehmen, um gemeinsam ein Submissionsverfahren zu lancieren. Eine andere Möglichkeit wäre es, zu klären, ob Organisationen, die Behindertentransporte anbieten, allenfalls ein Interesse hätten, die Ruftaxidienstleistung in Riehen anzubieten.

Antrag der Kommission

Die Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie (SVME) beantragt dem Einwohnerrat (mit 5:1 Stimmen bei 1 Enthaltung), den Gemeinderat zu ermächtigen, gestützt auf die durchgeführte öffentliche Ausschreibung, mit der Margarethen Bus AG einen Vertrag über Ruftaxileistungen für die Jahre 2024-2028 zu den in der Vorlage dargelegten Konditionen abzuschliessen.

Riehen, 27. Juli 2023

Im Namen der Sachkommission Versorgung, Mobilität und Energie

A handwritten signature in black ink that reads "Paul Spring".

Paul Spring, Präsident